

Presskonferenz vom 21. Dezember 2015

Der GAV für die Bäckerei/Konditorei/Confiseriebranche wurde allgemein verbindlich erklärt.

5 Wochen Ferien und ein 13. Monatsgehalt für alle.

Keine Lohnerhöhung in der Produktion, aber 1% mehr im Verkauf.

Status quo für Hotellerie und Gastgewerbe.

2016 bleiben die Mindestlöhne im L-GAV für Hotellerie und Gastgewerbe unverändert. Das gilt auch für die Produktion in der Bäckerei/Konditorei und Confiseriebranche. Das Verkaufspersonal hingegen erhält 1% mehr Lohn. Dazu kommt ein voller 13. Monatslohn und eine 5. Ferienwoche für alle. Die Sozialpartner setzen auf die Bildung, um die Produktivität zu verbessern. Wie man sieht, macht sich eine solide Sozialpartnerschaft bezahlt!

Eric Dubuis, Sekretär Westschweiz und Mitglied der Geschäftsleitung von Hotel & Gastro Union

Hotellerie und Gastgewerbe

Hotellerie und Gastgewerbe beschäftigen heute ungefähr 200'000 Personen in mehr als 30'000 Betrieben in der Schweiz.

Alle Angestellten in diesem Bereich unterstehen dem nationalen Gesamtarbeitsvertrag für Hotels, Restaurants und Cafés - auch L-GAV genannt, der vom Bundesrat für allgemeinverbindlich erklärt wurde. Hotel & Gastro Union hat ihn für die Gewerkschaftsseite unterzeichnet.

Aussichten für 2016

Der Dialog zwischen den Arbeitgebern und den Angestellten ist nach wie vor sehr lebhaft. Die Sozialpartner haben beschlossen, dass die Löhne 2016 entsprechend der Teuerung erhöht werden. Da es jedoch keine Teuerung gibt (2015 = -1.1% und 2016 = +0.1%), werden die Löhne 2016 nicht angehoben. Allerdings verhandeln wir im Rahmen des L-GAV Mindestlöhne, was keinen Arbeitgeber daran hindert, seine Angestellten besser zu bezahlen. Dies scheint tatsächlich auch der Fall zu sein, weil gemäss dem Bundesamt für Statistik die Nominallöhne in der Hotellerie und dem Gastgewerbe 2014 um 1.1% gestiegen sind, obwohl die Erhöhung für sämtliche Branchen nur 0.8% ausmachte.

Der Gesamtarbeitsvertrag wurde bis Ende 2016 verlängert und die Delegationen der Angestellten und der Arbeitgeber sind bereits dabei, den L-GAV 2017 in seinen grossen Zügen vorzubereiten.

Bäckerei-Konditorei-Confiserie

Am 1. Januar 2015 ist der neue GAV in Kraft getreten.

Der Bundesrat hat ihn am 1. November für allgemeinverbindlich erklärt, was zur Folge hat, dass ihm alle Betriebe unterstellt sind wie in der Hotellerie und dem Gastgewerbe.

Es gelten die folgenden Bedingungen:

- Der Lohnzuschlag für Nachtarbeit zwischen 22 Uhr und 4 Uhr beträgt 25%.
- Der volle 13. Monatslohn gilt ab Vertragsbeginn, sofern der Vertrag nicht im Verlaufe des ersten Dienstjahres gekündigt wird.
- Die wöchentliche Arbeitszeit beträgt 42 Stunden.
- 6 bezahlte Feiertage
- 2 Tage Vaterschaftsurlaub
- Finanzielle Unterstützung bis zu CHF 6'000 für Weiterbildung und Berufsexamen

Aussichten 2016 in der Bäckerei/Konditorei/Confiseriebranche

Ab 1. Januar 2016 stehen allen Mitarbeitern 5 Wochen Ferien zu.

Für die Angestellten in der Produktion mit einem EFZ oder EBA stiegen die Löhne um 4% bis 4.5% zwischen 2014 und 2015. 2016 werden sie leider keine Lohnerhöhung erhalten.

Das Verkaufspersonal hingegen darf 2016 mit einer Lohnerhöhung von etwa 1% rechnen, sofern die Betroffenen ein EFZ oder EBA besitzen.

Schlussfolgerung: Sozialpartnerschaft - eine solide Garantie

Trotz wirtschaftlicher Schwierigkeiten ist unsere Sozialpartnerschaft solide. Unsere Gesamtarbeitsverträge sind gut für alle und wurden vom Bundesrat allgemeinverbindlich erklärt. Die Arbeitgeber können die Produktivität in ihren Betrieben steigern, wenn sie ihre Angestellten mit Hilfe der Ausbildungsfonds weiterbilden. Auf der andern Seite haben die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in Hotellerie und Gastgewerbe und in der Bäckerei/Konditorei/Confiseriebranche die Gewissheit, über gute Arbeitsbedingungen und interessante Entwicklungsperspektiven zu verfügen. Die Sozialpartner setzen auf Ausbildung und Dialog, was allen eine ausgewogene Zukunft verspricht.

Für weitere Auskünfte: Eric Dubuis, Sekretär Westschweiz, 079 290 76 26

Hotel & Gastro Union ist der Verband der Angestellten und Kader in Hotellerie und Gastgewerbe, Bäckerei-Konditorei-Confiserie und zählt mehr als 22'000 Mitglieder in der Schweiz.